

DE TODAS PARTES



DE SABADO A LUNES

Otra nota del Directorio.—Importante discurso del jefe del Gobierno francés.—Política inglesa.—Un rasgo del general Gil Dolz del Castellar

Alrededor de las elecciones inglesas

Inglaterra no puede desvalorizar su moneda

VII (CONCLUSION) Pero el caso es que desde las declaraciones de mister Barlow la libra esterlina no ha cesado de bajar. Como es sabido, el cambio entre la libra y el dólar es de 4.866 dólares por libra. La política de desinflación había llegado a colocar la libra en 372 dólares, faltándole solamente un 3 por 100 para la paridad, y hoy, después de una baja suave, pero persistente, parece consolidado el valor de la libra entre 4.35 y 4.40, lo que le da una pérdida de un 10 por 100 en relación con el dólar, que vale tanto como decir en relación con el oro.

En el mes de febrero la libra llegó a valer 4.72 dólares, de suerte que solo le faltaba un 3 por 100 para llegar a la par. En el mes de agosto la libra valía solamente 4.57 dólares, perdiendo un 6.08 por 100 de la paridad, llegando a valer en el mes de septiembre 4.52 dólares, lo que representa una pérdida de 7.11 por 100, bajando hasta 4.355 el 10 de este mes, con una pérdida de un 10.5 por 100.

¿A qué es debida esta baja de la libra esterlina, no justificada por ninguna medida de gobierno, ni por ninguna alteración sensible en la balanza comercial inglesa? No se puede dudar que se debe a la emigración de capitales, provocada por el temor de que se vaya a la inflación, y con ella al envilecimiento del valor de la libra esterlina.

Nada hay en el mundo tan sensible a las influencias morales, como el dinero: se espasme la creencia de que una moneda ha de sufrir... y sube porque la compran muchos; se extiende la sospecha de que una moneda puede bajar, y baja porque son muchos los que la venden.

Y así como en 1920, al divulgarse por el mundo la impresión de que Inglaterra haría todo lo que le fuese preciso para colocar la libra en la par o, quedó hecha la mitad del camino, porque cualquiera se compraban libras para aprovecharse de la alza esperada, ahora, al anunciarse la posibilidad de que Inglaterra misma provoque la depreciación de su moneda, ya esta depreciación ha comenzado a producirse por las ventas de libras convertidas principalmente en dólares por aquellos que han querido escapar de los peligros de la temida baja. Y las declaraciones de mister Baldwin y de toda la prensa inglesa han retrasado la baja, pero no han podido impedir.

Es posible que Inglaterra, rectificando su política monetaria de la postguerra, se proponga disminuir el valor de la libra esterlina, que con tan heroico esfuerzo y admirable método había sabido aumentar? ¿Será la depreciación de la moneda el remedio de la crisis económica que padece Inglaterra, como han hecho Francia, Bélgica e Italia?

Yo creo que no. Yo creo que cual quiera que sea el partido o el hombre que gobierne a Inglaterra, mantendrá las declaraciones de mister Baldwin y que nunca, por fuerte que sea la crisis económica, Inglaterra se arriesgará para aliviar el prestigio de la libra esterlina. Cuando Inglaterra inició la política de desinflación y de valorización de la libra, yo anuncié—no tenía ningún mérito—que la producción inglesa, y especialmente la producción industrial, padecería por ello fuertemente. La libra alta e industria próspera son cosas incompatibles mientras subsista la enorme carga de la deuda británica. Lo he dicho muchas veces; pero, no obstante este convencimiento, si yo hubiese sido político inglés, ha-

Peicula del día Nochebuena

Como obedeciendo a una consigna inmemorial, esta noche se oírán al guiso carracas y se verán—porque ya no se tocan apenas—algunas zám bombas, con sus penachos de papeles de colores. Los carracs y las zambombas son los encargados de perpetuar a través de los años la tradición de jolgorio y ruido en esta noche famosa. Pero—o tempora, o mores!—el bullicio tradicional, el casto y sano bullicio de pasadas Nochebuenas, va extinguiéndose poco a poco así que los años pasan.

Muere el ruido de carracs y zambombas... a medida que crece el de los jazz-bands en cafés, music-halls y cabarets. El hombre va con rumbos más prósperos, al parecer. Y el día de Nochebuena sigue siendo principalmente el día de aprovisionamiento para los siguientes de Navidad.

Asusta pensar el número de aves que en estos días fenece. En los ultramarinos, carnicerías, confiterías, verdulerías, fruterías, etc., no se puede entrar por ninguno de los medios. A pie, porque lo impide la gente que se agolpa. Por el aire no lo permitirían las grandes cantidades de existencias que se amontonan y huelgan en todas partes...

Si uno se fija un poco, estas consideraciones llegan a adquirir la categoría de pesadilla. ¿Es posible que todo esto se coma? Y si que es posible, porque la experiencia en años anteriores nos ha demostrado que de aquí unos días todo aparece vacío... Todo recobra su anterior aspecto de normalidad... El silencio triunfa en los gallineros de corrales y tejados... No la gente que arrambó con todo, sigue paseando por las calles, seria y circospecta, como si en su vida hubiera roto un plato.

Aun hay otra idea que nos asalta siempre en este señalado día, cual de asistimos a esos instantes ya apuntados de fiebre de aprovisionamiento, cuando lo que alcanza nuestra vista es casi todo comestible. ¿Será posible que aun haya seres que se queden sin comer? Y al contestarnos nosotros mismos afirmativamente, comprendemos muchas cosas de la vida y desaparece de nuestra imaginación la poca alegría que puede proporcionar la Nochebuena...

Y de nuevo nos poemos románticos y chirles sin poderlo remediar. Y acuden a nuestra memoria las can didas tonadas de amables y tiernos villancicos... Evocaciones de Reyes y pastores que siguen a una estrella... Leyendas que ocurren siempre en bellos países cubiertos de nieve y en que adullan los lobos... aunque aquí no vemos la nieve nunca, ni conocemos más lobos que los que llevan de vida las páginas del "Juanito" o de algún libro de texto parrecido...

Y de nuevo recordamos con tristeza al carrac y a la zambomba que poco a poco desaparecen... Y lo sentimos por el carrac, ya que la zambomba al menos, cuando muere, recordado los papeles de colores que flamean en lo alto de su caña, podrá decir como Cyrano que aun le queda algo que nadie comprendió ni supo... "Mon parache!"

MARIAN.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS Fiel a su tradición secular, esta casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

Los deportes

El campeonato en Valencia continúa dando sorpresas.—El Valencia F. C. vuelve a ser lo que era, derrotando al Levante, por 5 goals a 0.—También el Gimnástico, demostrando su entusiasmo, vence al C. D. Castellón, con el mismo resultado. — Pérez, jugador del Levante, comete un acto de cobardía contra Hipólito.—Tres árbitros catalanes en los partidos de ayer

En Mestalla

El partido de ayer entre el Valencia y Levante nos dió ocasión para presenciar un acto tan bochornoso y cobarde, que nuestra imaginación se asusta al recordarlo.

Desde los primeros momentos el ataque de la línea delantera del Valencia se hizo persistente, destacando solamente la labor de Gózzalo, que sujetaba muy bien Cordellat.

Machacosos, que tenía que marcar el ala de más peligro—Cubells—dejó abandonado a Cubells, queriendo sujetar a Rino, pero no lo consiguió ni una vez.

Trascurren unos quince minutos de partido, cuando Cubells se internó y lanzó un shoot que Martínez llegó a despejar muy bien, pero no pudo impedir que Montes rematara el primer goal.

Poco después, por manos de Machacosos en el área de penalty, consiguió Cubells el segundo.

Se tiran dos corners contra el Valencia, sin resultado, por tirarlos de manera abiertos.

El Levante consigue descongestionar las líneas valencianistas, y su línea delantera avanza hacia el goal del Valencia.

Mario avanza con el balón, pasa a Piñol, y Esteban, que le cubre muy bien a Mario, evita un peligro para Llago, despejando largo.

Acabando la primera parte en un botellamiento del Valencia a su enemigo, es enorme. Peral lanza flojo un balón sobre la puerta de Martínez; éste, con gran seriedad y exponeciéndose mucho desvia el balón; recoge Cubells, que lo pasa a Rino; atrassado, corre la línea, salvando las zancadillas que le tira Machacosos, y entra estupendamente. Martínez aún toca el balón, haciendo un esfuerzo inverosímil, pero la línea delantera del Valencia entra al remate, consiguiendo Peral, en la puerta del Levante, después del goal, se encontraba Cordellat, Peral, Montes, Hipólito, Cubells y Reverter.

Un goal perfecto y de entusiasmo no para conseguirlo.

La segunda parte fué un dominio completo del Valencia, en la que consiguió dos goals más, uno de ellos, el primero del segundo tiempo y cuarto de la tarde, de un arduo de Montes de fuera del área de penalty, que Martínez ni llegó a ver el balón.

El quinto, producido de un corner tirado por Cordellat, recogido por Reverter, pasando éste el balón a Peral, que de un fuerte shoot cruzado, consigue el goal.

En la primera parte se anuló al Levante un goal, y en esta segunda parte, dos más al Valencia.

Llago, que debutaba en primeros equipos, apenas si llegó a tocar balón tres veces; en una de ellas, justo es conignarlo, despejó muy bien, habiendo algo de peligro.

Simarro-Piñol, tuvieron la mejor tarde que se les conoce desde que juegan a fútbol. No pasaron sus contrarios ni una sola vez.

Hipólito, Reverter y Esteban, jugaron para el equipo, dando muchos balones a sus delanteros y penetrándose con sus defensas.

Los delanteros, todos bien. Montes jugó como nunca, entrando al goal valiente y con entusiasmo, pasando a los exteriores e interiores, en fin, comportándose como un gran conductor de línea. Cubells con ganas de demostrar que tenía justificación su designación de jugador nacional. Peral y Cordellat, sobre todo este último, muy prácticos.

Los del Levante, ante el persistente dominio del Valencia, no supieron ni defenderse, mejor dicho, creyeron que era mejor sistema el emplear el juego sucio, en el que se distinguieron Puig y Machacosos.

La línea defensiva Dasi-Pallás

muy mal. Martínez hizo cuanto pudo por salvar de un descalabro a su equipo. Todos los goals que le metieron fueron imparables.

Gózzalo fué el mejor de su equipo. Casanova debe de comprender que cuando no se tiene afición no se debe jugar. Ayer le vimos, además de mucha prevención, con muy pocas ganas de moverse. Casanova no es aquel excelente exterior izquierda de hace tres años.

En una jugada poco clara, al entrarle Cubells a Martínez, el árbitro, para evitar mayor mal, hizo que Cubells saliera del campo. Fué una decisión que por lo oportuna mereció la aprobación de todos.

Hemos recibido la visita de unos señores que presenciaron el match de ayer, mostrándose indignados ante el espectáculo antideportivo dado por un jugador del Levante.

Nos hacía constar que dicho jugador Pérez era el menos indicado, por cuanto en cierta ocasión recibió un beneficio del Valencia.

Por otra parte, nos suplican hagamos constar que la Federación de Fútbol de Valencia se acordó dar una satisfacción al jugador del Valencia señor Hipólito Marin, por su comportamiento altamente deportivo al no contestar a las groserías y agresión de Pérez.

Complacidos. ESTIL.

En el Stadium

Con escaso público se celebró en el Stadium el correspondiente partido de campeonato entre el Gimnástico y el Castellón.

Fuó esta una repetición del mismo de la primera vuelta con sus mismas características de violencia, de dominio azul-grana y hasta el público, por no ser menos que el de Castellón, le averajó en antideportividad, metiéndose constantemente con los forasteros.

Durante el primer tiempo el juego se mantuvo constantemente en el terreno del Castellón, y únicamente dos o tres veces tuvo que intervenir Boro para efectuar el saque de kick. Consecuencia de este dominio fueron los dos goals que Aurelio de un cabezazo y Marco en un furioso ataque se apuntaron los locales, que tiraron dos corners sin resultado.

Comenzó el segundo tiempo con el juego más nivelado, tirándose con algún intervalo tres corners contra el Gimnástico, y aunque se originan situaciones de peligro para éstos, al fin es atajado, llevándose el juego al campo contrario; tienen que intervenir constantemente Alanga y su defensa, empleándose a la desesperada.

Silvino, en una jugada personalísima, obtiene el tercer tanto al rematar desde muy cerca. El juego se hace todavía más violento que en el primer tiempo, a pesar de los castigos que continuamente impone el árbitro. En un free-kick que tira Arróniz contra el Castellón, escapa el balón de las manos a Alanga, yendo a la red, con lo que se anotó el cuarto goal, y al final, se tiran dos corners seguidos contra Castellón, y en el segundo obtiene Marco el quinto al entrar el balón con el pecho, finalizando sin más el encuentro.

Tuvo el Castellón una tarde mala del todo. Únicamente dieron la sensación de jugar con ganas el trío defensivo y los dos interiores, y a no ser por la magnífica labor de Alanga, algunos goals más se les hubiera cargado en la cuenta.

Los vencedores lo fueron con toda justicia, a pesar de que el juego que desarrollaron no tuvo nada de brillante. Estuvieron codiciosos, y en todo siempre tras el balón, aunque más de una vez se equivocaron y como consecuencia saliera algún contrario con alguna señal en el físico. Molina fué como siempre el eje y alma del equipo. Junto con éste, Aurelio, Silvino, Marco y la defensa, los mejores.

De árbitro actuó el colegiado catalán Lemmel, que, aunque poco estricto, estuvo bien en su cometido; solo una tardanza de 12 minutos en comenzar y otros cuantos que se anticipó para finalizar. JOSIMBAR

moso equipo campeón de Checoslovaquia, Sparta, de Praga, considerado en el mundo futbolístico como el mejor equipo amateur de Europa.

El Sparta, formidable equipo de maestros y de historial sin igual, está realizando en el presente año una serie de exhibiciones admirables. El campeonato de Checoslovaquia lo ha ganado, viniendo en todos los partidos, de 94 goals, por 14 en contra.

Entre sus grandes victorias internacionales, figuran las dos conseguidas contra el Espanol de Barcelona, por 4-0; contra el Nuremberg, por 3-1 y 1-0; contra Viena, 2-0; contra el Amateurs de Viena, 6-0; contra el famoso Boldklubben, campeón de Dinamarca, 3-0 y 5-2; contra el West Haz, 1-1; contra el Rapid, de Viena, 4-0; contra el Gradjovsky, 3-0 y 3-1; sus victorias sobre el resto de los equipos de la República de Checoslovaquia, son tantas como partidos jugados, y conociendo la afición valenciana muchos de los equipos que cos, puede juzgar la potencialidad tan formidable del Sparta, calificada como el recordman de resultados grandiosos.

Siendo numerosos los encargos de localidades que se efectúan al Valencia F. C., la junta directiva ha dispuesto señalar las horas de admisión de cuberjo, de seis a ocho de la tarde, en las oficinas del Club, calle de la Paz, 28, bajo.

Copa C. D. Castellón

Mañana, a las once de la mañana, se jugará en el campo de Mestalla un gran match de fútbol entre los equipos reservas de los Clubs Deportivo de Castellón y Valencia F. C.

Este partido es el segundo correspondiente a celebrar para conquistar la hermosa copa regalada por el Club Deportivo, de Castellón.

En el primer partido celebrado en Castellón, venció brillantemente el reserva del Valencia, en donde triunfó ruidosamente el delantero centro Granell, que marcó seis goals.

Seguramente que este partido será muy interesante, pues los dos bandos son fuertes y se aprestan a la lucha con gran entusiasmo.

La entrada será una peseta para caballeros y 0.50 para señoras y niños.

Los partidos internacionales en Mestalla

Mañana de diez a una de la tarde se despacharán localidades y entradas en el domicilio social del Valencia F. C., calle de la Paz, 28, bajo, para los dos interesantísimos partidos internacionales que se celebrarán los días 26 y 27 entre el notable equipo húngaro Vasas, de Budapest, y el Valencia F. C., campeón de Levante.

Rhum Negrita LIQUEURS BARDINET

Casa de la Ciudad La recaudación

SABADO Por arbitrio de carnes: Matadero general, 9.741.22 pesetas; matadero del Grao, 1.039.07; matadero del Caballal, 698.83; matadero de Benimamet, 9; estaciones sanitarias, 1.573.73. Por análisis y examen de sustancias, 1.083.50. Por circulación rodada, 500. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 2.521.72. Por bebidas, 7.676.50. Total, 24.244.47 pesetas.

AYER Por arbitrio de carnes: Matadero general, 8.301.12 pesetas; matadero del Grao, 1.168.09; matadero del Caballal, 295.63; estaciones sanitarias, 1.822.19. Por análisis y examen de sustancias, 1.600.90. Por circulación rodada, 775. Por arbitrios extraordinarios, 3.674.33. Por bebidas, pesetas 5.341.60. Total, 23.069.48 pesetas.

Deliciosos licores BARDINET

Crema CACAO. Crema MOKA. Curaçao CHIPRE. Cherry BRANDY.

Tiñase usted las CANAS con el Agua Virginal, única que no mancha. FARMACIA DE LA MORERA

Anuncio usted en La Correspondencia de Valencia





